

112 años de Gerdau

UN LÍDER SUSTENTABLE

A NIVEL MUNDIAL, GERDAU TRANSFORMA MILLONES DE TONELADAS DE CHATARRA EN ACERO AL AÑO, REFORZANDO SU COMPROMISO CON EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y CUIDADO DEL MEDIO AMBIENTE EN LAS REGIONES DONDE TIENE OPERACIONES. CHILE NO ES LA EXCEPCIÓN: EN SEPTIEMBRE, LA COMPAÑÍA IMPLEMENTÓ EN ISLA DE PASCUA UN PLAN DE LIMPIEZA EN EL CUAL RECOGIÓ 108 TONELADAS DE CHATARRA FERROSA, LAS QUE POSTERIORMENTE FUERON TRASLADAS A VALPARAÍSO PARA SU RECICLAJE.

Por María Aurora Aro _Foto Viviana Peláez

Gerdau es líder en el segmento de aceros largos en América y uno de los principales proveedores de este material en el mundo. Con más de 45 mil colaboradores, posee operaciones industriales en 14 países ubicados en América, Europa y Asia, las que suman una capacidad instalada superior a los 25 millones de toneladas al año. Sólo en el tercer trimestre de 2013, sus ventas físicas se mantuvieron en 4,8 millones de toneladas, a la vez que la producción consolidada de acero fue de 4,5 millones de toneladas.

En octubre, la Compañía fue reconocida por cuarta vez en la 47ª Conferencia Anual

de World Steel Association, con el premio "Safety and Health Excellence Recognition 2013", que evalúa programas exitosos implantados en el área de salud y seguridad laboral en la industria del acero. La empresa tiene una larga y sustentable trayectoria. Y es que para Gerdau la relación con sus trabajadores y el entorno es fundamental. Son 112 años en el mundo y 21 en Chile, marcados por "las buenas prácticas que tenemos: laborales, medioambientales y la preocupación constante que nuestra compañía tiene por la comunidad", comenta Ítalo Ozzano, gerente General de Gerdau en Chile.

UNA POLÍTICA INCLUSIVA

El éxito de Gerdau se basa en diversos factores. Entre ellos figura el trato igualitario con todas las personas y la buena relación con los proveedores. Además, afirma Ozzano, están los colaboradores de la compañía. "Con ellos tenemos una muy buena relación. Potenciamos y reforzamos la autogestión, lo que implica una estructura plana, donde sólo existen gerentes y operadores. No hay 'jefes'". Asimismo, existe una alta medición del riesgo. "Nuestros operadores pueden detener las faenas si ellos encuentran que hay una acción que



“Potenciamos y reforzamos la autogestión, lo que implica una estructura plana, donde sólo existen gerentes y operadores. No hay ‘jefes’”, dice Ítalo Ozzano, gerente General de Gerdau en Chile.

es riesgosa. Ellos pueden rechazar una tarea”, explica el ejecutivo.

En todos estos años en Chile, la empresa ha desarrollado múltiples programas que van en beneficio de la comunidad. Es en este sentido que Gerdau ha implementado diversos planes inclusivos, en especial en las comunidades cercanas a la plantas (Colina y Renca). “Tenemos planes deportivos, y un programa de trabajo y capacitación de los chatarreros, que son nuestros proveedores. Les entregamos herramientas para formalizar su trabajo y, de esta forma, darles un estándar distinto al

recolector de chatarra”, señala Ozzano.

A ellos se suman algunas iniciativas emblemáticas. Por ejemplo, en septiembre llevaron a cabo, en conjunto con el Ministerio del Medio Ambiente, ¡Limpiemos Rapa Nui! A través de este proyecto, la empresa recogió 108 toneladas de chatarra, que fueron enviadas por barco al puerto de Valparaíso para su posterior tratamiento. “También capacitamos a los colegios para que reciclaran la chatarra. Asimismo, realizamos labores de limpieza en la Antártica. Y acabamos de terminar un plan de capacitación inclusivo con chatarreros primarios de varias comu-

nas de Santiago. Les entregamos triciclos nuevos para mejorar su traslado y dinámica de trabajo”, comenta Ítalo Ozzano.

Con respecto a los lineamientos estratégicos que la compañía desplegará durante los próximos años, existe un plan de expansión productiva acorde con el crecimiento del mercado. “Una de nuestras preocupaciones es la energía, debido a que los costos energéticos son elevados para nuestros procesos productivos. Ahí existe un tema interesante y que realmente nos preocupa”, concluye el gerente general de Gerdau en Chile.